
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Dimanche 10 mars à 15h : visite de l’église avec art, culture et foi 
 

Dimanche 17 mars, à la messe de 11h, Benoît Caratgé, chargé de mission en 
Éthiopie pour l’Œuvre d’Orient, fera, en lieu et place de l'homélie, une 
présentation de la situation actuelle en Éthiopie pour laquelle nous faisons notre 
collecte de carême. 

 
 

 

  
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
Dimanche 10 mars 2024   4ème dimanche de carême.  Année B      
 

L’ELEVATION DU COURAGE 
Jésus, eût-il manqué de courage au pied de la croix, que nous serait-il advenu ? 
Heureusement pour nous, il n’en fut rien et résolument il fit preuve de courage… 
« Le déclin du courage est peut-être le trait le plus saillant de l’Ouest aujourd’hui 

pour un observateur extérieur. Ce déclin du courage est particulièrement sensible 
dans la couche dirigeante et dans la couche intellectuelle dominante, d’où 
l’impression que le courage a déserté la société toute entière…  

Bien sûr, il y a encore beaucoup de courage individuel, mais ce ne sont pas eux 
qui donnent sa direction à la vie de la société…  

Faut-il rappeler que le déclin du courage a toujours été considéré comme le signe 
avant-coureur de la fin ? Quand les États occidentaux modernes se sont formés, fut 
posé comme principe que les gouvernements avaient pour vocation de servir 
l’homme, et que la vie de l’homme était orientée vers la liberté et la recherche du 
bonheur. Aujourd’hui, les décennies passées de progrès social et technique ont 
permis la réalisation de ces aspirations : un État assurant le bien-être général. 
Chaque citoyen s’est vu accorder la liberté tant désirée et des biens matériels en 
quantité et en qualité propres à lui procurer, en théorie, un bonheur complet, mais 
un bonheur au sens appauvri du mot, tel qu’il a cours depuis ces mêmes décennies… 

Aujourd’hui, la société occidentale nous révèle qu’il règne une inégalité entre la 
liberté d’accomplir de bonnes actions et la liberté d’en accomplir de mauvaises… 

La défense des droits individuels a pris de telles proportions que la société, en 
tant que telle, est désormais sans défense contre les initiatives de quelques-uns. Il 
est temps, à l’Ouest, de défendre, non pas tant les droits de l’homme, que ses 
devoirs… 

Il s’avère que la société n’a plus que des défenses infimes à opposer à l’abîme de 
la décadence humaine, par exemple en ce qui concerne le mauvais usage de la 
liberté en matière de violence morale faite aux enfants… 

Il est impératif que nous revoyions à la hausse l’échelle de nos valeurs 
humaines… Est-ce vrai que l’homme est au-dessus de tout ? N’y a-t-il aucun esprit 
supérieur au-dessus de lui ? Les activités humaines et sociales peuvent-elles 
légitimement être réglées par la seule expansion matérielle ? Si le monde ne touche 
pas à sa fin, il en a atteint une étape décisive dans son histoire. Notre ascension nous 
mène à une nouvelle étape anthropologique. Nous n’avons pas d’autre choix que de 
monter : toujours plus haut. » 

 Extraits du discours prononcé par Alexandre Soljénitsyne, prix Nobel de 
littérature, à Harvard le 8 juin 1978 
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Le carême à Saint-Pierre de Chaillot 
 

1. Partage de Carême : Nous aidons l’Ethiopie (avec l’Œuvre d’Orient) 
Au profit des écoles et aide alimentaire dans le diocèse de Soddo, au sud 
de l’Éthiopie. Dons à remettre sous enveloppe dans les paniers de quête 
ou au secrétariat. 

2. Exposition photo « Lalibela, pèlerinage avec les chrétiens d’Éthiopie » 
Dans le bureau à droite en entrant dans l’église. 

3. Conférences de Carême 
Chaque mercredi à 11h, 13/03, 20/03. Salle Jean XXIII 
« Regard sur les icônes de la Passion et de la Résurrection » 
Père Jacques Ollier et Mme Ariane de Saint-Marcq 

4. Chemin de Croix  
 Tous les vendredis de carême à 18h dans l’église. 
 Chemin de Croix des Champs Elysées : Vendredi 29 mars à 12h30 

 

 

 

Ce dimanche à l’issue de la messe de 11h, nous remercierons notre sacristain, 
Nicolas Chery autour d’un pot convivial. A cette occasion, les paroissiens qui 
voudraient participer à un cadeau peuvent se tourner vers le secretariat. 
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Chant d’entrée 
 

Vivons en enfants de lumière 
Sur les chemins où l´Esprit nous conduit: Que vive en nous le nom du Père! 
 

L´heure est venue de grandir dans la foi! 
Voici le temps de la faim, de la soif! 
Gardez confiance, ouvrez le Livre. 
Voici le pain, voici l´eau vive !  
 

L´heure est venue d´affermir votre 
coeur! 
Voici le temps d´espérer le Seigneur! 
Il est tout près, il vous appelle. 
Il vous promet la vie nouvelle. 

 
Lecture du deuxième livre des Chroniques (2 Ch 36, 14-16.19-23) 
 

« En ces jours-là, tous les chefs des prêtres et du peuple multipliaient les 
infidélités, en imitant toutes les abominations des nations païennes, et ils 
profanaient la Maison que le Seigneur avait consacrée à Jérusalem. Le Seigneur, 
le Dieu de leurs pères, sans attendre et sans se lasser, leur envoyait des 
messagers, car il avait pitié de son peuple et de sa Demeure. Mais eux tournaient 
en dérision les envoyés de Dieu, méprisaient ses paroles, et se moquaient de ses 
prophètes ; finalement, il n’y eut plus de remède à la fureur grandissante du 
Seigneur contre son peuple. Les Babyloniens brûlèrent la Maison de Dieu, 
détruisirent le rempart de Jérusalem, incendièrent tous ses palais, et réduisirent 
à rien tous leurs objets précieux. Nabucodonosor déporta à Babylone ceux qui 
avaient échappé au massacre ; ils devinrent les esclaves du roi et de ses fils 
jusqu’au temps de la domination des Perses. Ainsi s’accomplit la parole du 
Seigneur proclamée par Jérémie : La terre sera dévastée et elle se reposera 
durant 70 ans, jusqu’à ce qu’elle ait compensé par ce repos tous les sabbats 
profanés. Or, la première année du règne de Cyrus, roi de Perse, pour que soit 
accomplie la parole du Seigneur proclamée par Jérémie, le Seigneur inspira 
Cyrus, roi de Perse. Et celui-ci fit publier dans tout son royaume – et même 
consigner par écrit – : « Ainsi parle Cyrus, roi de Perse : Le Seigneur, le Dieu du 
ciel, m’a donné tous les royaumes de la terre ; et il m’a chargé de lui bâtir une 
maison à Jérusalem, en Juda. Quiconque parmi vous fait partie de son peuple, 
que le Seigneur son Dieu soit avec lui, et qu’il monte à Jérusalem ! » 
 

Psaume 136 

 
 

1. Au bord des fleuves de 
Babylone 
nous étions assis et nous pleurions, 
nous souvenant de Sion ; 
aux saules des alentours 
nous avions pendu nos harpes. 

 

2. C’est là que nos vainqueurs 
nous demandèrent des 
chansons, 
et nos bourreaux, des airs 
joyeux :  
« Chantez-nous, disaient-ils, 
quelque chant de Sion. » 

  
3. Comment chanterions-nous un 
chant du Seigneur 
sur une terre étrangère ? 
Si je t’oublie, Jérusalem, 
que ma main droite m’oublie ! 
 

4. Je veux que ma langue 
s’attache à mon palais 
si je perds ton souvenir, 
si je n’élève Jérusalem 
au sommet de ma joie. 

Lecture de la lettre de saint Paul apôtre aux Ephésiens (Ep 2, 4-10) 
 
« Frères, Dieu est riche en miséricorde ; à cause du grand amour dont il nous a 
aimés, nous qui étions des morts par suite de nos fautes, il nous a donné la vie 
avec le Christ : c’est bien par grâce que vous êtes sauvés. Avec lui, il nous a 
ressuscités et il nous a fait siéger aux cieux, dans le Christ Jésus. Il a voulu ainsi 
montrer, au long des âges futurs, la richesse surabondante de sa grâce, par sa 
bonté pour nous dans le Christ Jésus. C’est bien par la grâce que vous êtes 
sauvés, et par le moyen de la foi. Cela ne vient pas de vous, c’est le don de Dieu. 
Cela ne vient pas des actes : personne ne peut en tirer orgueil. C’est Dieu qui 
nous a faits, il nous a créés dans le Christ Jésus, en vue de la réalisation d’œuvres 
bonnes qu’il a préparées d’avance pour que nous les pratiquions. » 
 

Evangile de Jésus-Christ selon Saint Jean (Jn 3, 14-21) 
 

« En ce temps-là, Jésus disait à Nicodème : « De même que le serpent de bronze 
fut élevé par Moïse dans le désert, ainsi faut-il que le Fils de l’homme soit élevé, 
afin qu’en lui tout homme qui croit ait la vie éternelle. Car Dieu a tellement aimé 
le monde qu’il a donné son Fils unique, afin que quiconque croit en lui ne se 
perde pas, mais obtienne la vie éternelle. Car Dieu a envoyé son Fils dans le 
monde, non pas pour juger le monde, mais pour que, par lui, le monde soit 
sauvé. Celui qui croit en lui échappe au Jugement, celui qui ne croit pas est déjà 
jugé, du fait qu’il n’a pas cru au nom du Fils unique de Dieu. Et le Jugement, le 
voici : la lumière est venue dans le monde, et les hommes ont préféré les 
ténèbres à la lumière, parce que leurs œuvres étaient mauvaises. Celui qui fait le 
mal déteste la lumière : il ne vient pas à la lumière, de peur que ses œuvres ne 
soient dénoncées ; mais celui qui fait la vérité vient à la lumière, pour qu’il soit 
manifeste que ses œuvres ont été accomplies en union avec Dieu. » 
 
 

Prière universelle 
 

Dieu qui fait merveille, montre-nous ton amour. 
 

Action de Grâce 
 
Grain de blé qui tombe en terre, 
Si tu ne meurs pas, 
Tu resteras solitaire, 
Ne germeras pas. 
 

Qui à Jésus s’abandonne, 
Trouve la vraie vie. 
Heureux l’homme qui se donne, 
Il sera béni. 

 
 


